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В частности, введены новые условия оплаты труда, снизи-
лись ставки единого социального налога и налога на добав-
ленную стоимость, возникли дополнительные расходы на 
охрану судоходных гидротехнических сооружений. Кроме 
того, нормативы 2001 года не учитывали расходы на капиталь-
ный ремонт судоходных гидротехнических сооружений.

Кодексом внутреннего водного транспорта установлено, 
что нормативы финансовых затрат на содержание внутренних 
водных путей и судоходных гидротехнических сооружений 
утверждаются Правительством РФ.

Подписанным постановлением утверждены эти нормативы. 
Минфину и Минтрансу поручено обеспечить к 2018 году 
поэтапный переход к финансированию этих затрат по утверж-
денным нормативам.

Финансирование содержания внутренних водных путей и 
судоходных гидротехнических сооружений в полном объеме в 
соответствии с нормативами позволит обеспечить восстанов-
ление параметров судовых ходов, повысить уровень безопас-
ности судоходства и эффективность работы внутреннего 
водного транспорта, создать условия для развития перевозок 
и строительства флота.

Включение в нормативы нормы капитального ремонта судо-
ходных гидротехнических сооружений позволит активизиро-
вать ремонт объектов с опасным и неудовлетворительным 
уровнем безопасности, перейти к системе организации нор-
мативного ремонта в соответствии с требованиями законода-
тельства и обеспечить безопасную эксплуатацию судоходных 
гидротехнических сооружений.

Утверждение нормативов также позволит за счет улучшения 
состояния внутренних водных путей и судоходных гидротех-
нических сооружений улучшить транспортную доступность 
удаленных регионов, снизить риски увеличения сроков 
доставки грузов в результате недогруза и простоя судов и 
транспортную составляющую в конечной цене товара, повы-
сить конкурентоспособность внутреннего водного транспор-
та.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ

По льготным 
тарифам
Из Центральной России на Дальний Восток 

перевезены 500 тысяч пассажиров

Федеральное агентство воз-
душного транспорта подве-

ло итоги реализации Программы 
субсидирования авиационных 
перевозок с Дальнего Востока в 
центральную часть России и 
обратно. 

С 1 апреля по 31 октября 2014 
года льготными авиационными 
перевозками между городами 
центральной части России и 
Дальневосточным регионом вос-
пользовались 500 тыс. пассажи-
ров. Таким образом, бюджет, 
заложенный на выплату авиаком-
паниям субсидий в размере 3 
млрд 372 млн 500 тыс. руб., был 
исполнен в полном объеме.

Наибольшее количество пас-
сажиров были перевезены авиа-
компаниями «Аэрофлот» (более 
170 тыс. пассажиров), «Трансаэ-
ро» (более 149 тыс. пассажиров), 
«Сибирь» (почти 50 тыс. пасса-
жиров) и «Уральские авиалинии» 
(более 35 тыс. пассажиров).

Наиболее востребованным у 
пассажиров стал маршрут Хаба-
ровск – Москва – Хабаровск. На 

этом направлении авиакомпа-
нии перевезли более 67 тыс. 
человек. Далее следует линия 
Владивосток – Москва – Влади-
восток, на которой авиапере-
возчики обслужили более 57,5 
тыс. пассажиров со льготными 
билетами. Полеты из Якутска в 
Москву (и обратно) и из Петро-
павловска–Камчатского в 
Москву (и обратно) по специаль-
ном тарифу совершили по 35,5 
тыс. пассажиров на каждом 
направлении соответственно. 
На маршруте Москва – Южно–
Сахалинск – Москва по билетам 
со скидками были перевезены 
34 тыс. человек, около 33 тыс. 
пассажиров воспользовались 
спецтарифом для осуществле-
ния воздушной перевозки на 
направлении Улан–Удэ – Москва 
–Улан–Удэ.

Полеты из городов Дальнего 
Востока на европейскую терри-
торию России и обратно выпол-
няли десять авиакомпаний: 
«Аэрофлот», «Трансаэро», 
«Сибирь», «Якутия», «Алроса», 
«Таймыр», «ЮТэйр», «Вим–Авиа», 
«Уральские авиалинии», «ИрАэ-
ро».

В 2014 году в соответствии с 
постановлениями Правитель-
ства Российской Федерации «О 
внесении изменений в Правила 
предоставления субсидий орга-
низациям воздушного транс-
порта в целях обеспечения 
доступности воздушных пере-
возок пассажиров с Дальнего 
Востока в европейскую часть 
страны и в обратном направле-
нии» в программу субсидиро-
ванных полетов были включены 
одиннадцать новых направле-
ний:

Иркутск –  Сочи –  Иркутск;
Иркутск –  Санкт–Петербург –  

Иркутск;
Владивосток –  Новосибирск –  

Владивосток;
Хабаровск –  Новосибирск –  

Хабаровск;
Якутск –  Новосибирск –  

Якутск;
Владивосток –  Екатеринбург –  

Владивосток;
Хабаровск –  Екатеринбург –  

Хабаровск;
Якутск –  Екатеринбург –  

Якутск;
Хабаровск –  Симферополь –  

Хабаровск;

Якутск –  Симферополь –  
Якутск;

Норильск –  Симферополь –  
Норильск.

Таким образом, общее количе-
ство маршрутов по Программе 
субсидирования авиационных 
перевозок в Дальневосточном 
федеральном округе составило 
53 направления.

Напомним, что программа осу-
ществляется в соответствии с 
постановлением Правительства 
Российской Федерации «Об 
утверждении Правил предоставле-
ния субсидий организациям воз-
душного транспорта в целях обе-
спечения доступности воздушных 
перевозок пассажиров с Дальнего 
Востока в европейскую часть стра-
ны и в обратном направлении».

Правом на льготную перевозку 
могут воспользоваться граждане 
Российской Федерации в возрас-
те до 23 лет, женщины в возрасте 
свыше 55 лет, мужчины в возрас-
те свыше 60 лет, инвалиды I груп-
пы любого возраста с сопрово-
ждающим лицом и лицо, сопро-
вождающее ребенка–инвалида.

Наш корр.

Состоялось ежегодное засе-
дание Комиссии Ассоциации 

«РАДОР» по содержанию, ремон-
ту и развитию автомобильных 
дорог общего пользования. В 
центре внимания представите-
лей территориальных органов 
управления автодорогами были 
поручения Президента РФ по 
итогам заседания президиума 
Госсовета в Новосибирске.

С 2006 года вопросы развития 
дорожного хозяйства рассма-
тривались на площадке президи-
ума Госсовета несколько раз, 
отметил заместитель министра 
транспорта РФ Олег Белозеров. 
На каждом подобном заседании 
принимались важные для отрас-
ли решения, которые впослед-
ствии реализовывались. Нашли 
свое отражение в поручениях 
Президента РФ и решения Госсо-
вета в Новосибирске. Причем 
одно из поручений, касающееся 
совершенствования системы 
наполнения дорожных фондов, 
уже частично реализовано, что, 
по прогнозам, позволит увели-
чить доходную базу региональ-
ных дорожных фондов в 2015 и 
2016 годах на 69 млрд руб., а в 
2017–м – на 94 млрд руб. 

Добавочные средства должны 
пойти на реализацию поручения 
президента по удвоению объе-
мов строительства и реконструк-
ции территориальных дорог, 
пояснил Олег Белозеров. Пока-
затели удвоения предстоит 
включить в Госпрограмму «Раз-
витие транспортной системы». 
Но для этого вначале субъекты 
РФ должны внести соответству-
ющие корректировки в свои 
региональные программы.

Между прочим, дополнитель-
ные финансовые ресурсы поя-
вятся в территориальных дорож-
ных фондах и благодаря инициа-
тиве Ассоциации «РАДОР», кото-
рая направила свои предложе-
ния о продолжении практики 
ежегодного увеличения на один 
рубль размера акцизов с литра 
моторного топлива в рабочую 
группу по подготовке материа-
лов президиума Госсовета. Эти 
предложения были учтены и в 
дальнейшем включены в пере-
чень поручений президента. А 
затем они были отражены в 
федеральных законах № 283 от 4 

октября и № 366 от 24 ноября 
2014 года. 

Заинтересованное участие в 
подготовке материалов к прези-
диуму Госсовета Ассоциация 
«РАДОР» может записать в актив 
уходящего года. Ее представите-
ли входили в состав рабочей и 
редакционных групп и постара-
лись, чтобы основные наболев-
шие проблемы, с которыми стал-
киваются территориальные орга-
ны управления дорожным хозяй-
ством, были подняты на заседа-
нии Госсовета. В числе таких 
вопросов и реструктуризация 
долгов по кредитам в размере 80 
млрд рублей, погашение которых 
производилось из дорожных 
фондов. Теперь эти средства 
могут быть направлены на приве-
дение региональной дорожной 
сети в нормативное состояние. 
По словам генерального дирек-
тора Российской ассоциации 
территориальных органов управ-
ления автомобильными дорога-
ми («РАДОР») Игоря Старыгина, 
эта задача для региональных 
дорожников (наряду с задачей по 
удвоению объемов дорожного 
строительства) одна из приори-
тетных. Ведь в настоящее время 
62,5% региональных трасс нахо-
дятся в ненормативном состоя-
нии.

Выступая с докладом о резуль-
татах работы Ассоциации 
«РАДОР» в 2014 году и задачах на 
2015 год, Игорь Старыгин напом-
нил, что в соответствии с Бюд-
жетным кодексом РФ не менее 
5% средств региональных 
дорожных фондов должно 
направляться на строительство 
подъездов с твердым покрытием 
к сельским населенным пунктам. 
К сожалению, этот показатель не 
исполняется. Так, в 2013 году 
направлено на эти цели лишь 
3,7%. По предварительным дан-
ным, в 2014 году эта цифра 
составит лишь 1,7%. Но, с другой 
стороны, в муниципалитеты 
направляются субсидии из тер-
риториальных фондов на иные 
дорожные цели. В уходящем году 
это 66 млрд руб., что вкупе со 
средствами, выделяемыми на 
строительство сельских дорог, 
составляет почти четверть объе-
мов региональных дорожных 
фондов. Соответственно, на 
нужды территориальных дорог 
остается только три четверти. 
Этих средств, конечно, недоста-

точно. Тем более что прогнозиру-
емые объемы акцизных сборов, 
которые аккумулируются в 
дорожных фондах, как правило, 
отличаются от фактических. В 
2012 году их было меньше на 21 
млрд руб., в 2013–м – на 54 млрд.

Правда, в последнее время 
внесены изменения в методику 
выделения финансов на строи-
тельство дорог к сельским насе-
ленным пунктам. Принято реше-
ние о переводе средств, которые 
направлялись на эти цели из под-
программы «Автомобильные 
дороги» ФЦП «Развитие транс-
портной системы России (2010–
2020 годы)», в ФЦП «Устойчивое 
развитие сельских территорий 
на 2014–2017 годы и на период 
до 2020 года». Теперь с предло-
жениями по распределению этих 
денежных ресурсов будет выхо-
дить Минсельхоз России.

Дополнительным источником 
финансирования территориаль-
ных трасс могут быть штрафы за 
превышение весогабаритных 
нагрузок на дорожную сеть. Но 
для этого необходимо совер-
шенствовать систему весового 
контроля. Существующие ПВК на 
региональной сети работают 
неэффективно. По мнению спе-
циалистов, надо активнее вне-
дрять в этой сфере современные 
технологии, позволяющие вести 
контроль в автоматическом 
режиме. Кстати, в перечне пору-
чений Президента РФ есть и 
такое, которое предусматривает 
в перспективе наделение вла-
дельцев автодорог полномочия-
ми по обеспечению фиксации 
правонарушений при движении 
тяжеловесных и крупногабарит-
ных автомобилей с использова-
нием специальных технических 
средств, работающих в автома-
тическом режиме.

Дополнительные средства нач-
нут поступать в территориальные 
дорфонды после того, как на 
федеральных дорогах будет дей-
ствовать система взимания 
платы (СВП) с 12–тонников. 
Решение о том, что все деньги, 
собранные с большегрузов, пой-
дут в регионы, было принято на 
президиуме Госсовета. Что каса-
ется включения в орбиту дей-
ствия СВП территориальной 
дорожной сети, то такая возмож-
ность рассматривается. По сло-
вам Игоря Старыгина, большин-
ство субъектов РФ считает, что 

введение такой платы на регио-
нальной сети дорог целесо-
образно.

Еще один резерв – повышение 
эффективности расходов на раз-
витие дорожной сети. Одно дело, 
если по дорогам в сельской 
местности регулярно курсирует 
общественный транспорт или 
автобусы возят детей в школу. И 
совсем другое – когда изредка 
по ним проезжает легковой авто-
мобиль или грузовик с сельхоз-
продукцией. В каждом конкрет-
ном случае должно приниматься 
индивидуальное решение. Там, 
где местность малолюдна, нет 
необходимости строить дороги 
по существующим критериям: 
обязательно двухполосные, в 
асфальтовом покрытии, поясня-
ет Игорь Старыгин. А уж тем 
более проектировать мосты на 
них под нагрузку 14 т на ось. Вот 
вам и экономия средств, кото-
рые могут быть использованы на 
развитие и содержание автодо-
рог. Так вот, предложение Ассо-
циации «РАДОР», касающееся 
строительства автодорог с низ-
кой интенсивностью движения 
по нормативам, предусматрива-
ющим меньшие геометрические 
параметры и облегченные кон-
струкции дорожных одежд, также 
нашло поддержку в перечне 
поручений Президента РФ. 
Исполнение данных поручений, 
подчеркнул Игорь Старыгин, 
является стратегической зада-
чей органов управления автомо-
бильными дорогами.

В работе заседания Комиссии 
Ассоциации «РАДОР» по содер-
жанию, ремонту и развитию 
автомобильных дорог приняли 
участие директор Департамента 
государственной политики в 
области дорожного хозяйства 
Минтранса России Игорь Костю-
ченко, его заместитель Сергей 
Соболев, начальник Управления 
земельно–имущественных отно-
шений Росавтодора Юрий Лахин, 
заместитель начальника Управ-
ления эксплуатации автомобиль-
ных дорог Росавтодора Андрей 
Чернигов, заместитель предсе-
дателя Комиссии Общественной 
палаты РФ по развитию социаль-
ной инфраструктуры, местного 
самоуправления и ЖКХ Петр 
Орлов и другие.

Сергей ОЗУН,
обозреватель «ТР»

ПРИОРИТЕТЫ

НОВОСТИ

ОБЩЕСТВЕННОЕ МНЕНИЕ

За Президента Российской Федерации проголосовали 
57% россиян.

Глава государства возглавляет рейтинг с 1999 года, в этом 
году его поддержало рекордное число россиян, отмечает 
издание. В тройку также вошли министр обороны Сергей 
Шойгу (9%) и глава МИД Сергей Лавров (8%). Премьер–
министр Дмитрий Медведев по итогам года, уступив третье 
место Сергею Шойгу, занял четвертую строчку рейтинга 
(4%). Замкнул пятерку лидер ЛДПР Владимир Жириновский 
(3%).

Ранее Владимир Путин стал Человеком года по результатам 
опроса фонда «Общественное мнение». Его кандидатуру 
поддержали 68% респондентов. Кроме того, Президент 
России возглавил рейтинг самых влиятельных людей года по 
версии французского информационного агентства Аgence 
France–Presse. Также российского лидера признал самым 
влиятельным человеком 2014 года журнал Forbes. 

Женщиной года россияне по результатам опроса «Левады» 
признали Валентину Матвиенко (7%).

ИТОГИ

В русле новых задач
О дополнительных источниках финансирования территориальных дорог

Выдано 
разрешение

Федеральное агентство воз-
душного транспорта выдало 

ОАО «Международный аэропорт 
Курумоч» разрешение на ввод в 
эксплуатацию объектов нового 
пассажирского терминала и гру-
зового комплекса самарского 
аэропорта.

Данный проект реализован во 
взаимодействии Министерства 
транспорта РФ, правительства 
Самарской области, ГК «Ренова» 
(ЗАО «УК Аэропорты Регионов») и 
является наглядным примером 
эффективного государственно–
частного партнерства. Суммар-
ный объем частных инвестиций 
на реализацию проекта составил 
более 6 млрд руб.

Строительство нового аэро-
вокзала началось в июле 2013 
года. Площадь пассажирского 
терминала – 42 тыс. кв. м, про-
пускная способность – 3,5 млн 
пассажиров в год. В рамках реа-
лизации проекта были построе-
ны десятки объектов сопутству-
ющей инфраструктуры, включая 
все необходимые объекты инже-
нерных коммуникаций, подъезд-
ные пути, паркинги для авто-
транспорта, новый грузовой 
комплекс.

Трехлетний 
план

Губернатор Волгоградской 
области Андрей Бочаров про-

вел в региональной админи-
страции совещание, на котором 
обсудили проект трехлетнего 
плана дорожного строитель-
ства, ремонта и реконструкции. 
В долгосрочный проект включе-
ны более 280 км магистралей на 
территории региона, на которые 
будут направлены 18,6 млн руб.

За три года планируется выпол-
нить колоссальные объемы работ. 
В последние несколько лет на 
территории области и города 
таких широкомасштабных дорож-
ных работ не проводилось. По 
словам губернатора, задача 
очень сложная, но реализовать 
ее вполне возможно, если зара-
нее составить четкий график, 
определиться с источником 
финансирования и обеспечить 
контроль.

В план работ вошли все глав-
ные городские и областные маги-
страли. Таким образом, за три 
года, начиная с 2015–го, плани-
руется построить 120 км дорог, 11 
км – модернизировать и еще на 
156 км – произвести капитальный 
ремонт. В данный проект были 
включены и те объекты города, 
которые предусмотрены планом 
подготовки к ЧМ–2018.

Суда для 
Росморпорта

На ОАО «Завод «Красное 
Сормово» прошла официаль-

ная закладка двух новых дноуглу-
бительных судов для ФГУП 
«Росморпорт».

Договор на строительство 
серии, которая состоит из трех 
кораблей, был официально под-
писан в апреле текущего года.

Новые суда будут построены 
для нужд самых больших филиа-
лов Росморпорта. В дальнейшем 
они будут эксплуатироваться в 
морских портах Туапсе и Усть–
Луга, а также для доставки грузов 
в Санкт–Петербурге.

Официально сдача заказчику 
двух новых судов была намечена 
на 2016 год, а вот третье судно 
завод планирует представить в 
начале 2017 года. 

Сертификат 
соответствия

Новочеркасский электровозо-
строительный завод получил 

сертификат соответствия на 
серийное производство самого 
мощного в мире грузового элек-
тровоза переменного тока 4ЭС5К 
«Ермак». 

Сертификат подтверждает 
соответствие электровозов маги-
стральных 4ЭС5К требованиям 
технического регламента Тамо-
женного союза и нормам безо-
пасности на железнодорожном 
транспорте. Это первый серти-
фикат, выданный Регистром сер-
тификации на подвижной состав 
в условиях вступления в действие 
технического регламента Тамо-
женного союза. 

Новый электровоз 4ЭС5К 
имеет беспрецедентную мощ-
ность – 13120 кВт (в часовом 
режиме), что обеспечивает 
вождение тяжеловесных поездов 
массой до 7100 тонн в условиях 
сложного природного рельефа. 

Предполагается, что электро-
возы 4ЭС5К будут эксплуатиро-
ваться на Восточном полигоне 
российских железных дорог, на 
участках Байкало–Амурской 
магистрали, модернизация кото-
рой в настоящее время осущест-
вляется в рамках правитель-
ственной программы, и внесут 
весомый вклад в подъем эконо-
мики территорий опережающего 
развития.

Подготовил 
Олег БОРИСОВ
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Кроме того, учтены и другие документы: Долгосрочная 
программа развития угольной промышленности России на 
период до 2030 года, Стратегия развития металлургической 
промышленности России до 2020 года, Стратегия развития 
химической и нефтехимической промышленности на период 
до 2015 года, Стратегия развития тяжелого машиностроения 
на период до 2020 года, Стратегия развития промышленно-
сти строительных материалов и индустриального домостро-
ения на период до 2020 года, Стратегия развития лесного 
комплекса Российской Федерации на период до 2020 года, 
Государственная программа развития сельского хозяйства и 
регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия на 2013–2020 годы, стратегии соци-
ально–экономического развития всех федеральных округов 
и макрорегионов Российской Федерации, Стратегия разви-
тия Арктической зоны Российской Федерации и обеспечения 
национальной безопасности на период до 2020 года, Страте-
гия развития транспортного машиностроения Российской 
Федерации в 2007–2010 годах и на период до 2015 года, 
государственные программы Российской Федерации «Раз-
витие транспортной системы» и «Социально–экономическое 
развитие Дальнего Востока и Байкальского региона», Гене-
ральная схема развития сети железных дорог на период до 
2020 года.

Расширен раздел, посвященный развитию скоростного и 
высокоскоростного пассажирского движения, учтены реше-
ния по развитию железнодорожной инфраструктуры Восточ-
ного полигона, Московского транспортного узла, инфра-
структуры Юга России в связях с Крымским федеральным 
округом, строительство обхода Украины. С учетом первооче-
редности и ограниченности финансовых средств проведена 
корректировка перечня мероприятий по развитию железно-
дорожной инфраструктуры.

Принятие и последующая реализация положений Страте-
гии развития железнодорожного транспорта в Российской 
Федерации до 2030 года в предлагаемой редакции будут 
способствовать:

– формированию условий для устойчивого социально–эко-
номического развития России;

– возрастанию мобильности населения и оптимизации 
товародвижения;

– укреплению экономического суверенитета, националь-
ной безопасности и обороноспособности страны;

– снижению совокупных транспортных издержек экономи-
ки;

– повышению конкурентоспособности национальной эко-
номики и обеспечению лидирующих позиций России на осно-
ве опережающего и инновационного развития железнодо-
рожного транспорта, гармонично увязанного с развитием 
других отраслей экономики, видов транспорта и регионов 
страны.

В МИНТРАНСЕ РОССИИ

Новые нормы 

затрат
Объем финансирования 
содержания ВВП увеличится

Стратегию 

откорректируют
Уточнены приоритеты развития 
железнодорожного транспорта
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